

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan apa yang telah dijelaskan di atas oleh peneliti di atas maka dapat diambil suatu kesimpulan yang membahas mengenai adanya manajemen yang baik oleh pengurus Masjid Al Muttaqin Serta adanya pelaksanaan kegiatan yang dilaksanakan secara maksimal sehingga menghasilkan suatu kesimpulan tentang manajemen masjid dalam upaya untuk memakmurkan masjid Al Muttaqin

Dukuh Desa Jetak Kembang Sunggingan Kecamatan Kudus Kota yakni sebagai berikut:

1. Masjid Al Muttaqin memiliki suatu perencanaan yang sangat baik hal tersebut dapat dilihat dari beberapa kegiatan yang telah disusun sesuai dengan hasil musyawarah dari tiap pengurus Masjid Al Muttaqin terutama ketua pengurus. Permasalahan-permasalahan yang dihadapi oleh masjid Al Muttaqin tentunya telah dapat teratasi dengan baik hal tersebut terjadi karena adanya perencanaan yang baik untuk menghadapi masalah-masalah kedepannya. Selain itu ketua pengurus Masjid Al Muttaqin dapat mengarahkan anggota-anggotanya untuk menjalankan kegiatan mereka sesuai dengan rencana yang telah ditetapkan. Sehingga kebijakan-kebijakan atau manajemen Masjid yang telah dibuat dapat terlaksana dengan baik sesuai dengan kemampuan masing-masing dari setiap pengurus yang melaksanakan kegiatan atau mengawasi kegiatan tersebut.
2. Masjid Al Muttaqin tentunya memiliki pengorganisasian yang sangat baik hal tersebut dapat dilihat dengan adanya struktur pengurus Masjid Al Muttaqin yang tersusun sesuai dengan kemampuan masing-masing dari setiap anggotanya. Dengan adanya struktur pengurus yang sesuai dengan kemampuan dapat memberikan dampak besar terhadap berjalannya manajemen atau kegiatan yang akan dilaksanakan. Tentunya hal tersebut telah dimusyawarahkan terlebih dahulu dan diketuai oleh ketua pengurus dan juga para anggotanya Untuk menentukan siapa saja anggota atau pengurus-pengurus masjid yang akan menduduki posisi tertentu dalam organisasi di dalam masjid tersebut.
3. Pada pelaksanaan masjid Al Muttaqin dapat dilihat bahwa kegiatan-kegiatan telah dilaksanakan secara efektif dan efisien sehingga menghasilkan hasil yang sangat memuaskan dan

maksimal. Hal tersebut dapat terjadi karena dengan adanya perencanaan yang baik serta pengorganisasian yang telah terstruktur dengan maksimal sehingga dapat menyebabkan pelaksanaan dari tiap kegiatan dapat berlangsung sesuai dengan manajemen atau Rencana yang telah dibuat. Pelaksanaan kegiatan di masjid Al Muttaqin berjalan secara rutin sesuai dengan waktu yang telah dibuat atau ditetapkan hal tersebut membuktikan bahwasanya pelaksanaan kegiatan di masjid Al Muttaqin banyak dihadiri oleh masyarakat sekitar. Sehingga hal tersebut membuktikan bahwasanya pelaksanaan kegiatan di masjid Al Muttaqin dapat menjadi suatu bukti bahwa kemakmuran di masjid Al Muttaqin telah tercapai.

4. Dari adanya perencanaan yang baik serta pengorganisasian yang maksimal sesuai dengan kemampuan masing-masing anggotanya membuat pelaksanaan kegiatan dapat berjalan efektif dan efisien. Sehingga dengan terjadinya hal tersebut membuat masyarakat merasa dilayani secara maksimal oleh pengurus Masjid. Hal tersebut membuat masyarakat merasa puas dengan kegiatan-kegiatan yang telah diadakan oleh pengurus Masjid Al Muttaqin. Selain itu kepuasan masyarakat di sekitar masjid Al Muttaqin dapat kita lihat dengan adanya keikutsertaan masyarakat yang bersifat rutin terhadap kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan di masjid Al Muttaqin.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari data serta temuan hasil penelitian yang ditulis oleh peneliti maka peneliti memberikan beberapa saran yang perlu disampaikan kepada masjid atau pengurus Masjid Al Muttaqin serta kepada peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian dengan tema yang sama yakni sebagai berikut:

### **1. Bagi Masjid Al Muttaqin**

Saran terhadap pengurus Masjid Al Muttaqin yakni adalah diharapkan kedepannya bahwasanya pengurus Masjid Al Muttaqin dapat memberikan suatu perlengkapan yang lebih memadai yakni dari segi fasilitas yang bagus dan juga dapat lebih berusaha untuk mengajukan kemajuan pada proses pelaksanaan kegiatan pengajian yakni Majelis Taklim serta pengajian rutin pada waktu setelah magrib. Dengan adanya pengurus Masjid Al Muttaqin diharapkan dapat mengarahkan ataupun mengajak masyarakat sekitar baik yang mayoritas bekerja sebagai petani dari pagi hingga sore untuk dapat mengikuti pengajian yang telah dijadikan menjadi suatu program kegiatan rutin berupa kegiatan ibadah di masjid Al

Muttaqin setelah waktu magrib. Hal tersebut dilaksanakan pada waktu itu yakni setelah waktu magrib dengan alasan agar masyarakat yang bekerja dari pagi hingga sore tidak terganggu pekerjaannya sehingga dapat mengikuti kegiatan yang diadakan oleh masjid Al Muttaqin.

Maka dalam hal ini sebagai pengurus Masjid Al Muttaqin mereka memiliki kewajiban untuk berperan aktif dalam mengajak masyarakat sekitar untuk lebih mendalami ajaran agama Islam serta belajar dalam meningkatkan kepastian mereka untuk membaca Alquran. Semoga kedepannya masjid Al Muttaqin dapat lebih didukung oleh pemerintah sekitar atau pemerintah Desa untuk meningkatkan kegiatan-kegiatan yang akan dilaksanakan ke depannya baik merupakan kegiatan keagamaan maupun kegiatan pembelajaran agama yang akan menjadi program masjid Al Muttaqin agar terwujudnya kemakmuran masjid sesuai dengan manajemen yang telah dibuat.

## 2. Bagi peneliti selanjutnya

Adapun terdapat beberapa saran yang telah saya buat untuk peneliti selanjutnya yang apabila tertarik dengan tema yang sama yakni pentingnya manajemen masjid dalam rangka untuk memakmurkan masjid tersebut adalah sebagai berikut:

- a. Peneliti yang selanjutnya diharapkan dapat lebih mengkaji lebih banyak sumber serta referensi yang akan memiliki nilai kaitan dengan tema yang akan dibahas yakni pentingnya manajemen masjid dalam memakmurkan masjid dengan dilakukannya hal tersebut maka diharapkannya hasil penelitian yang dibuat dapat lebih baik serta lebih lengkap daripada penelitian sebelumnya.
- b. Peneliti selanjutnya juga dapat diharapkan untuk lebih was- was serta mempersiapkan diri dalam proses pengambilan ataupun pengumpulan data baik dari wawancara maupun dari segi referensi berupa data di internet maupun di buku, hal tersebut apabila dilakukan dengan maksimal maka penelitian dapat terlaksana dengan lebih maksimal serta lebih baik lagi kedepannya.
- c. Diharapkan dapat menunjang lebih baik lagi dari segi wawancara serta sumber yang kompeten untuk melakukan kajian yang penting dalam membuat skripsi berupa tema manajemen masjid dalam memakmurkan masjid sehingga hasil penelitian dapat dipertanggungjawabkan kebenaran serta keefektifan hasil penelitian tersebut.